
最严重低云天气致使昨天航班大面积延误取消

浦东机场上午逐步恢复起降
! ! ! !本报讯 （记者 金志刚 江跃
中）从今天早上 !时许起，浦东机
场国际、国内进出港航班基本恢复
正常起降。至上午 "#时 $#分，绝
大多数航班在短时间延误后都能
正常起降，而短时间延误主要原因
是飞机集中起降，需要排队；只有
极少数的国内或国际航班长时间
延误或取消，其原因并不是低云或
雨雾天气所致，而是昨天航班大面
积延误或取消后，航空公司调配飞
机方面有一定的难度。

现场 像春运火车站
昨天，浦东机场遭遇开航以来

最严重的低云天气，导致进出港航
班大面积取消和延误。

记者昨天下午 %时许赶到浦
东机场 &"航站楼，楼内已经人山
人海，旅客们有个座位坐就不错

了，很多人都焦急地站着，航空公
司值机柜台前大排长龙，有的旅客
感叹机场就像春运时的火车站。从
候机楼往外看，近机位的飞机都被
笼罩在浓雾之中。

浦东机场航班大面积延误或
取消，但虹桥机场航班起降正常，
因此一些飞国内城市的旅客改签
到虹桥机场。旅客张岚就花了将近
一天时间才从浦东“转战”到虹桥。
由于浦东机场说不准何时能恢复
航班正常运营，部分旅客甚至改签
到杭州起飞的航班。旅客林先生改
签好机票后，无奈地笑笑：“我坐磁
浮'地铁'高铁赶往杭州，虽然累，
但起码能走得了。”
相关部门的统计数据显示，由

于天气“不给力”，截至昨天傍晚 (

时，浦东机场的出港准点率仅为
$)*!+，进港准点率为 (,#$+。

原因 决断高度不够
上海机场集团透露，昨天浦东

机场计划航班 --"架次（进港 !"#

架次!出港 $%&架次），截至下午 %

时，浦东机场共取消出港航班 *-.

架次、备降航班 "(#架次、延误航
班 $$# 架次，九成航班都不正
常———这是浦东机场自开航以来
遭遇的最严重的低云天气。
看来，“罪魁祸首”是低云，旅

客眼睛能看到的就是“大雾”，但低
云和大雾是不同的。气象上一般将
云分为高云、中云、低云三种，低云
是指云底高度比较低的云层。据了
解，飞机降落时有一个“决断高
度”，如果在决断高度看不到跑道，
飞机是不能降落的，只能复飞到其
他机场备降。/%*#这种只有!类
盲降资质的机型，决断高度为 !#

米，而昨天浦东机场的云层高度相
当长一段时间只有 %#0(#米，这样
的云高飞行员是看不到跑道的；
/%%#、/%$#这类飞机是有"类盲降
资质的飞机，它们的决断高度为 %#

米。尽管低云不影响航班起飞，但飞
机降落不了也就没法返程起飞。

应对 启动应急方案
为应对这次大面积延误，民航

华东管理局启动了应急处置方案，
在华东管理局统一协调下，联检单
位、空管局、机场集团和航空公司
等保障单位也采取了多项措施。

具体措施为：*" 日晚上由浦
东机场备降至虹桥机场的 !# 架
次国际、国内航班改由虹桥机场
出港；为缓解浦东机场候机楼的
压力，原计划昨天下午 % 时后在
浦东机场出发的不具备"类盲降
资质的航班，航空公司不再组织旅
客进入浦东机场候机楼；从浦东机
场转往虹桥机场乘机的旅客的
交通安排，由机场与航空公司协
调组织。

! ! ! !本报讯 昨天下午，市委组织
部、市委创先争优活动领导小组在
上海海关召开了“上海市推进群众
评议创先争优活动现场会”。

近日，市委书记俞正声对开展
群众评议创先争优工作提出了明
确的要求，强调各级党组织要把群
众评议作为当前创先争优活动的

一件大事抓紧抓好。创先争优活动
开展得怎么样，有没有效果，不能
光听领导怎么讲，还要听群众怎么
讲。要根据群众评议反映出来的问
题及时加以整改，让群众切实感受
到创先争优活动带来的新变化。
市委常委、组织部长、市委创先争

优活动领导小组组长李希出席并讲话。
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! ! ! !本报讯（记者 金志刚）受天
津、河北境内大雾天气影响，从昨
天下午 "时起，上海虹桥站出发的
京沪高铁列车均出现了不同程度

的晚点，晚点时间在 %#分钟至 "

小时不等，1"$#、1"$$、1". 次 %

趟列车停运。铁路部门开设了改签
窗口，同时接受旅客全额退票。

!趟京沪高铁因北方大雾停运

! ! ! !本报讯 上海市农村工作会议
昨天举行。市委书记俞正声强调，率
先实现农业现代化是中央对上海提
出的明确要求，也是上海推进工业
化、城镇化和农业现代化同步发展
的客观需要。上海要加快发展都市
现代农业、继续深化农村改革发展、
切实增强乡镇发展活力、持续提高
农民收入、加强农村基层组织建设，
进一步提高上海“三农”工作水平。

市委副书记、市长韩正讲话，市
委常委、市政协副主席、市委政法委
书记吴志明主持会议。市领导丁薛
祥、徐麟、姜樑出席会议。副市长姜
平传达中央农村工作会议精神并总
结 *#""年度上海“三农”工作。

会议明确了今年全市“三农”
工作的总体要求。

俞正声指出，上海城乡一体化
发展起步较早，可以在发展都市现
代农业方面走在全国前列，体现出
大城市农业的特点和优势。下一
步，要进一步加快农业科技创新步

伐，不断提升农业科技水平，切实
加强农业设施装备建设，全面提升
农业组织化程度，为上海都市现代
农业发展提供强有力的科技支撑。

俞正声强调，必须进一步加强
体制机制创新，深化农村集体经济
组织产权制度改革，将集体资产量
化给集体经济组织成员，彻底改变
少数干部说了算的管理弊端。

俞正声指出，市里相关部门要
大力支持乡镇经济发展。

俞正声指出，要想办法保证农
民持续增收，加大增收幅度。要做
好职业培训，提高农民非农就业的
能力和积极性，要千方百计扩大集
体资产转制后的农民收益所得。

韩正充分肯定去年全市“三
农”工作取得的成绩。他指出，要按
照中央关于“三农”工作的新部署
新要求，进一步加大工作力度，促
进全市农业农村发展实现新突破
新跨越。要根据全市“三农”工作总
体要求，重点做好五方面工作：要

确保地产农产品有效供给，抓好郊
区“菜篮子”生产，毫不放松地抓好
粮食生产，大力推进农产品产销对
接，加强农产品质量安全监管；要
加快推进农业科技创新，着力推进
农业科技进步，加强农业科技推广
力度和农业农村人才队伍建设；要
加强农村基础设施建设，着力推进
农田水利建设，加快推进高标准农

田建设，加强乡村基础设施建设；
要保障和改善农村民生，大力促进
农民持续增收，加快发展农村社会
事业，积极推进农村扶贫开发；要
加大对“三农”的投入，建立健全农
业支持保护制度，加强农业科技投
入，继续对种粮农民实行直接补
贴，加大农村信贷投入并加强监
管，确保补贴政策落到实处。

! ! ! !本报讯 上海市国防动员委员
会第十五次全体（扩大）会议昨天下
午举行。市委副书记、市长、市国动
委主任韩正出席会议并讲话。韩正
指出，国防动员是关系国家安全与
发展战略全局的一项重大政治任
务。要优化管理、运行、融合和保障
机制，平战结合、军民融合，不断取
得上海国防动员建设阶段性进展和
突破。
市领导和上海警备区领导吴志

明、彭水根、朱争平、沈骏、姜平、谢
德志、叶志胜、曹德信等出席会议。
市国动委常务副主任、上海警备区
司令员彭水根，市委常委、市国动
委副主任、上海警备区政委朱争平
讲话。

千方百计扩大转制后农民收益
俞正声在市农村工作会议强调加强体制机制创新,

韩正要求重点做好五方面工作

群众说好才是真的好
俞正声要求抓紧抓好群众评议创先争优

市国防动员委员
会举行全会，韩正要求

平战结合
军民融合

! ! ! !本报讯 （记者 江跃中 通讯
员 张鑫鑫 姚佳麒 崔健）前昨两
天，大雾已累计造成上海港 *##余
艘次国际航行船舶取消出入境

（港）计划。
据边检部门估计，大雾对码头

船舶正常靠离泊的影响至少还会
延续 $.小时。

"##余艘次国际航行船舶受阻

! ! ! !本报讯（记者 晏秋秋）近期有
媒体报道，上海执行住房限售政策
有调整。对此，昨天，市房管局局长
刘海生重申，将继续严格执行国家
和本市房地产市场调控的各项政策
措施，严格执行住房限售政策，政策
不改变，力度不放松，抑制投资投机
性购房，进一步巩固调控成果。

根据上海市政府办公厅于
*#""年 "月 %"日印发的《关于本
市贯彻〈国务院办公厅关于进一步
做好房地产市场调控工作有关问题
的通知〉实施意见的通知》"沪府办
发#'()*$+号%精神，上海执行住房
限售政策没有变化。
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